
Pedágios sofrem reajuste nesta sexta

Base de Luiz Dalben ‘briga’ 
pela presidência da Câmara

Na Anhanguera e Bandeirantes, aumento da tarifa será de 11,73% e valor passará de R$ 9,30 para R$ 10,40  PÁGINA 07

Pelo menos quatro vereadores aliados ao prefeito devem disputar a eleição nesta quinta  PÁGINA 03

20 DE DEZEMBRO

Os interessados em 
participar do proces-
so seletivo das Fatecs 
(Faculdades de Tec-
nologia do Estado) 
têm mais tempo para 
se candidatar a uma 
das 18,7 mil vagas de 
cursos superiores de 
tecnologia gratuitos 
oferecidos em todo o 
Estado de São Paulo. 
O novo prazo de ins-
crição vai até 20 de 
dezembro, às 15 ho-
ras, e o valor da taxa 
é de R$ 91. A prova se-
rá aplicada no dia 8 
de janeiro de 2023. 

PÁGINA 07

Inscrições 
para vestibular 
das Fatecs é 
prorrogado 

TRABALHO SOCIAL VOTÃÇÃO

Nova Odessa anuncia subvenções de 
R$ 2 mi a oito entidades assistenciais 

LOA e 19 emendas impositivas passam 
no 1º turno na Câmara de Monte Mor

O prefeito Cláudio 
José Schooder, o Lei-
tinho (PSD) anunciou 
que a Prefeitura de Nova 
Odessa vai, repassar ao 

longo de 2023, um total 
de R$ 2.067.705,00 em 
subsídios municipais ao 
trabalho social desen-
volvido por oito entida-

des assistenciais bene-
ficentes da cidade, para 
ajudá-las a manter seus 
atendimentos gratuitos 
à população.          PÁGINA 05

A Câmara de Monte 
Mor aprovou por una-
nimidade, e em 1º tur-
no, o PL (Projeto de Lei) 
139/2022, da LOA (Lei 

Orçamentária Anual) 
para 2023. A propositu-
ra estima a receita e fixa 
a despesa do município 
para 2023 em aproxima-

damente R$ 370,6 mi-
lhões. Na mesma sessão, 
também foram aprova-
das 19 emendas modifi-
cativas ao PL.      PÁGINA 06

PROPRIEDADES RURAIS ABERTURA DA PROGRAMAÇÃO

Sumaré vai passar a contar com 
programa de endereçamento postal 

DIVULGAÇÃO

A abertura da programação natalina na Praça A Poderosa, com o tema “Natal 
de Luzes na Praça”, foi marcada pela chegada do Papai Noel e show do O Tea-
tro Mágico, reunindo 5 mil pessoas na noite da última terça-feira (14). Além 
disso, o evento recebeu também uma série de apresentações culturais, que 
incluiu iluminação especial, shows musicais e espetáculo de ballet.  PÁGINA 04

Propriedades rurais 
de Sumaré passarão a 
contar com um sistema 
específico de endereça-
mento postal. A medi-
da será viabilizada por 
meio do Programa Ro-
tas Rurais, em fase de 
implantação no muni-
cípio por meio de uma 
parceria entre a Secre-
taria Municipal de De-
senvolvimento Econô-
mico e a Secretaria Es-
tadual de Agricultura e 
Abastecimento. A che-
gada do programa à ci-
dade foi formalizada na 
última semana.   PÁGINA 03 Paulo Namur e Gustavo Caron (esq.) na adesão ao programa
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Praça A Poderosa reúne 5 mil pessoas 
no lançamento do ‘Natal de Luzes’

Helio Silva: suposto 
favorito do prefeito

Alan Leal: aliado do governo 
segue em busca de apoio

Silvio Coltro: 
candidatura em pé

Joel Luz: cogitado para 
presidir a Câmara

Toninho: único candidato 
de oposição ao governo
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AMalformação 
ou, mais atual-
mente aceita, 

Deformação de Chiari 
do tipo I é uma doença 
da junção cranioverte-
bral (CVJ), uma condi-
ção cujos sintomas apresen-
tam uma grande variabilida-
de, podendo ir de tonturas e 
cefaleias a casos assintomáti-
cos, normalmente descober-
tos “por acidente”.

Ela ocorre devido a uma 
malformação ósseo-ligamen-
tar na base do crânio, ou jun-
ção craniovertebral, o que o 

força o tecido do Ce-
rebelo a ir para o inte-
rior do canal espinhal, 
comprimindo o cére-
bro na base do crânio 
causando o bloqueio 
do líquido cefalorra-

quidiano.

Conclusões da reunião
O time de especialistas rea-

lizou uma abrangente revisão 
da literatura acerca do proce-
dimento controverso de sec-
ção do filum terminale - Fi-
no cordão de tecido conjunti-
vo - como tratamento para es-

sas condições. A equipe, após 
larga discussão sobre o tema, 
concluiu que “o procedimen-
to não é suficientemente res-
paldado por dados científicos 
e só deve ser indicado em ca-
sos excepcionais”.

O Neurocirurgião especia-
lizado em neurocirurgia pe-
diátrica, Dr. Alexandre Ca-
sagrande Canheu, Presidente 
do I Conseno SBNPed, expli-
ca mais sobre as conclusões 
do consenso.

“A força-tarefa reunida pe-
la SBNPed para esse consen-
so foi muito importante pa-

A Deformidade de Chiari I ra o manejo dessa complicada 
doença, como classificação, 
sintomas, recomendação de 
abordagens cirúrgicas, gestão 
de casos assintomáticos, e se-
guimento pós-operatório, pro-
duzindo um fluxograma com-
pleto, que pode servir como 
guia para o Neurocirurgiões 
brasileiros a partir de então. 
Os ecos do Consenso foram 
longe. Em outubro de 2019 a 
SBNPed, representada pelo Dr 
Alexandre, esteve em Milão , 
na Itália, para fazer parte do 
corpo de jurados internacio-
nais, que escreveu novas re-
comendações sobre a Defor-
midade de Chiari tipo I, pu-
blicada na revista científica 
Neurological Sciencies em ju-
nho de 2021.

Alexandre Casagrande é um médico neurocirurgião pediátrico do Hospital Universitário da Universidade Estadual de Londrina, membro 
afiliado da European Society for Pediatric Neurosurgery e diretor da Clínica de Espasticidade Pro-Kids de Londrina
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Concurso 2547
Sábado, 10 de Dezembro de 2022

Concurso 2687
3ª feira, 13 de Dezembro de 2022 

Concurso 2455
3ª feira, 13 de Dezembro de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2403
2ª feira, 12 de Dezembro de 2022 

Concurso 6023
3ª feira, 13 de Dezembro de 2022 
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Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

TEMPERATURA

Mínima 16o    l    Máxima 30o

Quase 30 anos 
depois, ainda 
me emociono 

ao ouvir a batida len-
ta, junto com a base 
do baixo e do teclado 
agudo que antecedem 
a letra de Fim de Semana no 
Parque, dos Racionais MCs, 
clássico da banda lançado em 
1993. É um dos mais belos hi-
nos de São Paulo, cidade em 
que moro e que se transfor-
mou junto com o grupo. Par-
te dessa história está no fan-
tástico documentário Racio-
nais: Das ruas da cidade pa-
ra o mundo, da diretora Ju-
liana Vicente.

Meio sem querer, acabei 
aparecendo no filme duran-
te um show dos Racionais no 
Vale do Anhangabaú, ocor-
rido em novembro de 1994. 
O sucesso do quarteto tinha 
despertado reação da Polícia 
Militar paulista, que proibiu 
o grupo de cantar a música 
O Homem na Estrada em ci-
ma do palco. O argumento era 
de que a letra tinha um pala-
vrão contra a corporação: “Te 
chamarão para sempre/ de ex-
-presidiário/ não confio na po-
lícia raça do c…”. Era a mesma 
PM que dois anos antes havia 
liderado o massacre do Caran-
diru, com 111 mortos.

Eu ainda estava começan-
do no jornalismo e tinha con-
seguido uma credencial pa-
ra fotografá-los durante o 
show. Apareço no documen-
tário batendo as fotos no mo-
mento em que a PM sobe ao 
palco para prendê-los, diante 
de um público de dez mil pes-
soas. O show, que transcorria 
em paz, acabou virando uma 
imensa confusão, com pedras 
e surras na plateia. A arbitra-
riedade escandalosa dos poli-
ciais teve pouca repercussão 
na imprensa.

Minha geração é a mes-
ma de Mano Brown, que nas-
ceu em 1970, um ano antes de 
mim. Vivemos na mesma ci-
dade, mas em mundos opos-
tos. O abismo social que sepa-
rava nossa realidade podia ser 
identificado de diversas for-
mas, mas a diferença que mais 
me impressionava era a da ex-
pectativa de vida. Como jorna-
lista, sempre perguntei aos ho-
mens moradores de bairros pe-
riféricos da minha idade quan-
tos amigos deles tinham sido 
assassinados. Morando no 
centro, a minha resposta era 
zero. A deles, não raro, chega-
va às dezenas – alguns me di-
ziam ser impossível contar, ta-
manha a quantidade. Muitos 
deles denominavam-se sobre-

viventes ao passarem 
dos 25 anos.

Educado em escola 
privada, branco, cria-
do em família de classe 
média, quando come-
cei a ouvir Racionais eu 

era o “playboy” da letra incisi-
va e direta do disco de estreia, 
lançado em 1990. As músicas 
ainda não tinham o mesmo li-
rismo dos álbuns que viriam. 
Lembro do impacto ao ouvir 
Hey Boy e depois de assisti-la 
cantada com raiva pela ban-
da e pelo público em um show. 
Pela primeira vez, ouvia o ódio 
de classe articulado em uma 
letra de música para descre-
ver a São Paulo recém-urba-
nizada, com suas favelas e pe-
riferias. “Hey boy o que você 
está fazendo aqui/ Meu bair-
ro não é seu lugar/ E você vai 
se ferir/ Você não sabe onde 
está/ Caiu num ninho de co-
bra/ E eu acho que vai ter que 
se explicar/ Pra sair não vai 
ser fácil.”

O LP de 1993, Raio-X do Bra-
sil, que tinha Fim de Semana, 
O Homem na Estrada e Mano 
na Porta do Bar, se tornaria 
um divisor de águas na cul-
tura paulistana. “Existe uma 
São Paulo antes e depois dos 
Racionais”, me disse certa 
vez a educadora Dagmar Gar-
roux, fundadora e presiden-
te da Casa do Zezinho, insti-
tuição educacional do Capão 
Redondo que transformou a 
vida de centenas de jovens. 
Nunca mais me esqueci des-
sa sentença porque era disso 
que se tratava.

Com Brown e os Racionais, 
um novo discurso do jovem 
urbano de periferia começou 
a se articular. A honestidade 
e o talento do grupo tornaram 
públicos uma raiva e um mal-
-estar que muitos preferiam 
fingir, cinicamente, que não 
existiam. Eles representavam 
a geração dos filhos ou netos 
dos migrantes que vieram das 
zonas rurais para morar nas 
periferias da cidade e traba-
lhar nas indústrias nos anos 
1950 e 1960. A geração deles, 
nascida e crescida na São Pau-
lo dos 70 e 80, passou pela de-
pressão econômica e encarou 
a falta de emprego e de futuro.

Eles negavam a cultura ru-
ral dos pais – vista, muitas ve-
zes, como anacrônica e atra-
sada no ambiente moderno 
das cidades – e criaram uma 
identidade própria, urbana, 
masculina, que não abaixa-
va a cabeça para as humilha-
ções que oprimiram seus an-
cestrais. Tornaram-se alvo 
preferencial da polícia, que 
agia como se São Paulo vives-
se uma guerra contra os mo-
radores das periferias, jovens 
e negros. O estigma carimba-
va a alma com a pecha de sus-
peito. Essa geração ainda tes-
temunhou os conflitos auto-
destrutivos e as rixas que di-
zimaram boa parte dela, en-
terrada no São Luís, o Cemi-
tério dos Jovens.

Mano Brown e os Racionais 
foram seus porta-vozes. Mais 
do que música, era também 
informação. Os Racionais e 
os rappers se definiam como 
a “CNN da periferia”. Seus dis-
cursos, replicados em CDs e 
fitas K-7, rompiam com as bar-
reiras impostas pelos jornais, 
rádio e televisão e inspiravam 
milhares de bandas de artis-
tas periféricos.

Em maio de 2006, voltei a 
encontrar Brown por acaso nas 
ruas do Capão Redondo. Esta-
va fazendo uma reportagem 
numa posse de hip-hop cha-
mada Negredo, que ficava do 
Fundão, bairro de origem de 
parte dos Racionais. Era uma 
matéria importante, logo de-
pois dos ataques feitos pelo 
Primeiro Comando da Capital 
(PCC). Dezenas de policiais fo-
ram assassinados por crimino-
sos em um fim de semana. Em 
resposta, a polícia partiu para 
a vingança e ao longo de nove 
dias fez cerca de 200 execu-
ções suspeitas em bairros po-
bres, no que ficou conhecido 
como “Crimes de Maio” e deu 
origem ao movimento Mães 
de Maio, com as mães das ví-
timas dos atentados.

Os grupos de hip-hop es-
tavam ajudando a denunciar 
o massacre. Alguns compa-
ravam o drama dos morado-
res das periferias com o dos 
palestinos, ambos conside-
rados povos inimigos e co-
vardemente massacrados. Eu 

estava na rua com o escritor 
Ferréz, com o rapper Gaspar, 
do Grupo Z Á̀frica Brasil, e 
com os membros da Negre-
do, quando passou um Cadil-
lac azul-claro, de coleciona-
dor, com Mano Brown e o pi-
vô Serginho, da Seleção Bra-
sileira de Vôlei. Eles pararam 
para conversar conosco. Ape-
sar do contexto trágico, sen-
ti o peso pulsante da cultu-
ra paulistana naquela rodi-
nha. O título da matéria foi 
Na São Paulo dividida, rap-
pers viram Al-Jazira da peri-
feria. Eles davam voz às víti-
mas e aos dissidentes.

Esse diálogo tenso e hones-
to, inventado pelo hip-hop, 
aproximou a cidade ao tornar 
seus sentimentos mais huma-
nos e compreensíveis. Junto 
com os movimentos sociais 
de educação, saúde, moradia, 
somados aos movimentos ne-
gros, feministas, LGBTQIA+, 
foram decisivos para a trans-
formação da cidade. São Paulo 
é violenta, continua sendo in-
justa e desigual, mas melho-
rou porque seguiu viva, inten-
sa, resistente, honesta, pro-
duzindo novidades e apren-
dendo e ensinando a convi-
ver com as diferenças.

Os homicídios, em 20 anos, 
caíram mais de 80% e a capi-
tal paulista se tornou, propor-
cionalmente, a menos violen-
ta do Brasil. Eu tive o privilé-
gio de testemunhar essa re-
dução, algo imenso, enorme, 
que transformou as perife-
rias. Mano Brown, que assus-
tou um playboy curioso três 
décadas atrás, atualmente é 
um dos artistas mais respei-
tados do Brasil, assim como 
a geração de rappers que aju-
dou a formar, como Emicida, 
Djonga, Criolo, entre outros. 
Os rappers não são mais vis-
tos como alienígenas. Eles fa-
zem parte da vanguarda cul-
tural brasileira, transcenden-
do raça, gênero e classe. São a 
ponta de lança.

Na semana passada, os Ra-
cionais foram celebrados na 
Unicamp. O livro Sobreviven-
do no Inferno, com letras do 
disco de 1997, já era tema no 
vestibular da universidade. 
Na plateia lotada havia diver-
sos alunos negros. O perfil dos 
estudantes da USP também 
vem se tornando mais plural, 
ambos fenômenos decorren-
tes dos dez anos da Lei de Co-
tas. São Paulo pode ser bru-
tal, mas melhorou. O pesade-
lo continua ameaçador, mas 
existem vitórias para serem 
celebradas. Devemos festejar 
os Racionais MCs.

‘Hey boy, o que você está fazendo aqui’
Bruno Paes Manso é pesquisador do Núcleo de Estudos da Violência da USP/Jornal da USP

Os Racionais e os rappers se definiam 
como a “CNN da periferia”. Seus discursos, 

replicados em CDs e fitas K-7, rompiam 
com as barreiras impostas pelos jornais, 

rádio e televisão e inspiravam milhares 
de bandas de artistas periféricos



Propriedades rurais 
de Sumaré passarão a 
contar com um sistema 
específico de endereça-
mento postal. A medi-
da será viabilizada por 
meio do Programa Ro-
tas Rurais, em fase de 
implantação no muni-
cípio por meio de uma 
parceria entre a Secre-
taria Municipal de De-
senvolvimento Econô-
mico e a Secretaria Es-
tadual de Agricultura e 

Abastecimento.
A chegada do progra-

ma à cidade foi formali-
zada na última semana, 
em um encontro entre o 
secretário de Desenvol-
vimento Econômico de 
Sumaré, Gustavo Caron, 
e o engenheiro agrôno-
mo Paulo Namur Claro, 
da Cati (Coordenadoria 
de Assistência Técnica 
Integral) de Campinas.

O Rotas Rurais busca 
construir instrumen-
tos capazes de solucio-
nar o problema de fal-
ta de endereço oficial de 

propriedades rurais me-
diante tecnologia avan-
çada, tomando como 
apoio, informação e geo-
localização reunidas em 
uma única plataforma 
de acesso remoto. 

Em parceria com o 
Google, o programa ma-
peia as propriedades e 
gera o chamado Plus Co-
de, que funciona como 
um “CEP rural” capaz de 
localizar com precisão a 
entrada de cada proprie-
dade ou estabelecimento 
rural. Além disso, mos-
tra como é o traçado das 

vias rurais que chegam 
a cada localização.

Os códigos são basea-
dos em latitude e longi-
tude e contam sempre 
com uma sequência al-
fanumérica de 10 a 11 
números. Essa combi-
nação tem a parte espe-
cífica, referente ao local 
e também códigos gené-
ricos da cidade, estado 
ou país, que se repeti-
rão em os Plus Codes da 
mesma região.

As informações cole-
tadas por meio da fer-
ramenta podem ser uti-

lizadas em serviços co-
mo Google Earth e ou-
tros SIGs (sistemas de 
informação geográfi-
ca), e em aplicativos de 
navegação como Waze e 
Google Maps.

Depois de implantado 
o programa, os proprie-
tários rurais precisarão 
se cadastrar na plata-
forma, por meio de um 
aplicativo. Nele, os pro-
prietários preenchem 
um formulário, marcam 
a posição propriedade 
por GPS e anexam uma 
foto da entrada do local.

O aplicativo colabo-
ra ainda com o monito-
ramento realizado pe-
lo Patrulhamento Rural, 
da GCM (Guarda Civil 
Municipal). “O projeto 
leva cidadania ao campo 
com um grande ganho 
social, estabelecendo 
mapas, rotas e localiza-
ção das propriedades. É 
um grande trunfo para 
o município e em espe-
cial para os produtores 
rurais de Sumaré”, co-
mentou o secretário de 
Desenvolvimento Eco-
nômico.

Sumaré passará a contar com programa de endereçamento rural
CEP DIGITAL

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Leitinho anuncia 
subvenções de R$ 
2 mi a 8 entidades 
assistenciaisCIDADESQUINTA-FEIRA
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Pelo menos quatro vereadores aliados ao prefeito devem disputar eleição para compor a nova mesa diretora 
do Legislativo, nesta quinta-feira (15); sessão começa às 15h com transmissão ao vivo pelo Youtube

Quatro dos 20 verea-
dores da base de apoio 
ao prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania) podem re-
gistrar chapa na eleição 
para composição da no-
va mesa diretora da Câ-
mara de Sumaré (biênio 
2023-2024), que será rea-
lizada nesta quinta-fei-
ra (15): Hélio Pereira da 
Silva (Cidadania), Silvio 
Coltro (PL), Alan Leal 
(Patriota) e Joel Cardo-
so (PSD). Informações de 
bastidores, em conversa 
da reportagem com vá-
rios vereadores, revelam 
a disputa entre os pró-
prios aliados do governo 
em busca de apoio para 
assumir a presidência do 
Legislativo. 

Nos corredores, o co-
mentário é de que o ve-
reador Hélio Silva seria o 
favorito do prefeito Luiz 
Dalben à sucessão do 
atual presidente do Le-
gislativo, Willian Souza 
(PT), que conduz a Casa 
de Leis desde 1º de janei-
ro de 2019. Toninho Mi-
neiro, único vereador de 
oposição ao governo, de-
ve registrar candidatura, 
totalizando cinco possí-
veis candidatos à cadei-
ra de presidente.

O registro das candi-
daturas é oficializado 
na própria sessão para a 
eleição da mesa direto-
ra, conforme prevê o re-
gimento interno da Câ-
mara. Assim, embora a 

articulação seja feita en-
tre os vereadores, bem 
antes do dia da eleição, 
os reais candidatos são 
formalizados em cima da 
hora, e todo o cenário po-
de mudar. 

Nos bastidores, Hé-
lio Silva é apontado co-
mo o candidato preferi-
do de Luiz Dalben para 
comandar o Legislativo 
nos próximos dois anos. 
O prefeito conta com a 
ampla maioria dos par-
lamentares na base de 
apoio ao governo muni-
cipal. Comerciante e mo-
rador da região do Ma-
tão, o vereador foi eleito 
a primeira vez, em 2016, 
com 1.270 votos e reelei-
to, em 2020, com o apoio 
de 1.207 eleitores.

Procurado pela re-
portagem, Hélio Silva 
se manteve em silêncio. 
O prefeito Luiz Dalben 
também foi contactado 
por meio da Assessoria 
de Imprensa, mas, não 
houve resposta sobre o 
assunto até o fechamen-
to desta edição.

Antes da suposta de-
cisão do governo em 
apoiar Hélio, o indicado 
pelo governo seria o ve-
reador Alan Leal (Patrio-
tas), de concesso com o 
atual presidente da Câ-
mara. Leal teria a maio-
ria dos votos, segundo in-
formações de bastidores, 
mas desistiria do pleito a 
pedido do governo mu-
nicipal. O vereador nega 
que deixará de concorrer 
à presidência da Câmara 

e reafirma a candidatura.
“O Regimento Interno 

da Câmara prevê que o 
registro de candidaturas 
seja feito na própria ses-
são convocada para elei-
ção da Mesa Diretora. To-
dos os vereadores estão 
aptos para suceder o pre-
sidente. Minha candida-
tura está colocada e é in-
dependente. Sigo dialo-
gando por apoio e bus-
cando viabilidade até o 
momento da sessão, res-
peitando todos os demais 
parlamentares em suas 
opiniões e preferências”, 
afirma o parlamentar.

“O presidente Willian 
tem se mostrado absolu-
tamente coerente com a 
postura republicana com 
que conduziu a Casa nos 
últimos anos, mantendo 
diálogo permanente com 
os vereadores e se colo-
cando à disposição para 
ajudar quem quer que se-
ja eleito. Tenho confian-
ça de que a sessão trans-
correrá naturalmente e 
os parlamentares saberão 
escolher o melhor rumo 
para o próximo biênio”, 
completou Leal.

Por meio da assesso-
ria de imprensa, o presi-
dente do Legislativo in-
formou “que seu papel é 
conduzir com transpa-
rência e seriedade o pro-
cesso de eleição da nova 
Mesa Diretora, garantin-
do todas as prerrogativas 
a que os parlamentares 
têm direito”. Souza não 
comentou a respeito dos 
rumores sobre seu supos-

Helio Silva: suposto 
favorito do prefeito

Alan Leal: aliado do governo 
segue em busca de apoio

Silvio Coltro: 
candidatura em pé

Joel Luz: cogitado para 
presidir a Câmara

Toninho Mineiro: único candidato 
de oposição ao governo

Base de apoio a Luiz Dalben ‘briga’ 
entre si pela presidência da Câmara
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to favoritismo ao nome 
de Leal para substituí-lo.

“Nesses anos à frente 
do Legislativo, procurei 
sempre manter uma re-
lação diplomática com 
todos os vereadores, até 
porque fui eleito em ja-
neiro de 2021 por una-
nimidade, um resulta-
do histórico para a Câ-
mara. No pleito desta 
quinta-feira, vou man-
ter o mesmo comporta-
mento, preocupado ape-
nas para que todos os ri-
tos regimentais sejam 
cumpridos a fim de es-
colhermos com tranqui-
lidade os integrantes da 
Mesa Diretora para o biê-
nio 2023/2024”, assina-
lou Souza.

Os vereadores Joel Car-
doso da Luz (PSD) e Silvio 
Coltro também são cita-
dos entre os parlamenta-

res da bancada de apoio 
ao governo cogitados pa-
ra concorrer à eleição da 
Mesa Diretora da Câma-
ra. Luz não comentou o 
assunto. Coltro confir-
mou à reportagem que 
pode disputar a presidên-
cia do Legislativo. “Meu 
nome foi cogitado, sim. 
Até o presente momento 
continuo sendo candida-
to à presidente da Câma-
ra”, destacou o vereador.

NOME INDEPENDENTE
O vereador Toninho 

Mineiro (PV) deve ser o 
candidato da oposição 
na eleição da presidên-
cia da Câmara de Suma-
ré e protocolar a chapa de 
forma virtual porque via-
jaria na noite de ontem 
com a família. “Vou ten-
tar registrar (a candida-
tura) online porque esta-

rei fora da cidade. Torço 
para que quem ganhar a 
eleição faça um trabalho 
sério na Câmara, respei-
tando os poderes Legisla-
tivo, Executivo e Judiciá-
rio, que devem se relacio-
nar com harmonia, mas 
são independentes. Hoje, 
isso não acontece porque 
a Câmara é do prefeito”, 
comentou.

“Não sou oposição, 
apenas voto a favor da-
quilo que o povo quer. 
Sou contra projetos vota-
dos em regime de urgên-
cia, às escuras. Respei-
to todos os meus colegas 
parlamentares, mas es-
sa é minha posição. Sou 
a favor da independência 
entre os poderes. Dos 21 
parlamentares eleitos, 20 
dão apoio incondicional 
ao governo”, disse Toni-
nho Mineiro.

A sessão da Câma-
ra tem início às 15h, é 
aberta ao público e será 
transmitida pelo You-
tube. Segundo a As-
sessoria de Imprensa 
da Casa de Leis, desde 
2021 a eleição da Me-
sa Diretora ocorre por 
meio do voto aberto.

Antes da eleição 
da mesa diretora, se-
rá realizada a sessão 
ordinária para votar, 
em segundo turno, a 
LOA (Lei Orçamentá-
ria Anual) de Sumaré 

que prevê uma recei-
ta de R$ 1, 2 bilhão pa-
ra o município no ano 
de 2023. A peça orça-
mentária foi aprovada 
em primeiro turno, por 
19 votos a 1.

A maior parte do 
montante é destinado 
ao custeio da Educação, 
com previsão de investi-
mentos estimados em 
mais de R$ 339,9 mi-
lhões. Em seguida vem 
a Saúde, com R$ 256 
milhões previstos. As 
áreas de Previdência So-

cial, Assistência Social e 
Transporte terão inves-
timentos de R$ 43,7; R$ 
47,3; e R$ 54,1 milhões, 
respectivamente. 

O investimento em 
Cultura será de R$ 
1,035 milhão, enquanto 
Esporte e Lazer conta-
rão com recursos na or-
dem de R$ 4,9 milhões 
e Gestão Ambiental R$ 
1,11 milhão. A lei pre-
vê ainda mais de R$ 29 
milhões para as ativi-
dades legislativas. 

| Beth Soares

Voto é aberto e com transmissão pelo Youtube
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Praça A Poderosa reúne 5 mil pessoas 
no lançamento do ‘Natal de Luzes’ 

A Câmara Munici-
pal de Hortolândia ele-
geu sua nova Mesa Dire-
tora para o biênio 2023 
e 2024. A nova composi-
ção foi escolhida na noite 
desta terça-feira (13), em 
sessão solene. 

O vereador Edivaldo 
Souza Araújo (PSD) foi o 
escolhido para a presidên-
cia do Legislativo para. A 
sessão teve a inscrição de 
apenas uma chapa para a 

disputa e com 18 votos fa-
voráveis e um em branco, 
com votação secreta.

A nova Mesa Diretora 
será composta por cinco 
vereadores e não mais 
seis como neste biênio. 
Serão eleitos presidente, 
vice-presidente, 1º, 2º e 3º 
secretário. A mesa atual 
ainda conta com um se-
gundo vice-presidente.

A 16ª Mesa Diretora te-
rá pela frente dois anos 
para reger toda a estrutu-
ra administrativa, finan-
ceira, jurídica e legislati-

va, além de manter um 
belo relacionamento en-
tre os três poderes, bus-
cando o bem-estar da po-
pulação e do município.

Além do presidente, a 
Mesa Diretora ficou tem 
a seguinte composição: 
Luiz Carlos Silva Meira, 
Luiz Regional (PL) como 
vice-presidente, Orlan-
do Andretta (PSD) como 
1º secretário, Daniel La-
ranjeira (PSD) como 2º se-
cretário e Derli de Jesus 
Athanazio Bueno (MDB) 
como 3º secretário.

Vereador Edivaldo Souza é o novo 
presidente da Câmara de Hortolândia

SESSÃO SOLENE

Evento recebeu também uma 
série de apresentações culturais, 
que incluiu iluminação especial, 
shows musicais e espetáculo de 
ballet que emocionou o público

A abertura da progra-
mação natalina na Pra-
ça A Poderosa, com o te-
ma “Natal de Luzes na 
Praça”, foi marcada pela 
chegada do Papai Noel e 
show do O Teatro Mági-
co, reunindo 5 mil pes-
soas na noite da última 
terça-feira (14).

Além disso, o evento 
recebeu também uma sé-
rie de apresentações cul-
turais, que incluiu ilumi-
nação especial, shows 
musicais e espetáculo de 
ballet que emocionou as 
pessoas que estiveram 
no local.

“O clima de Natal che-
gou na Praça A Poderosa, 
com direito a um show de 
luzes e com a presença do 
querido Papai Noel. Sem 
dúvida foi uma noite es-
pecial para a família hor-
tolandense, que compa-
receu em grande número. 
O Natal é tempo de paz 
e nosso desejo é por um 
fim de ano abençoado e 

um ano novo repleto de 
realizações”, ressaltou o 
prefeito José Nazareno 
Zezé Gomes (PL).

“A abertura do Natal 
de Luzes na Praça A Po-
derosa foi fantástica. A 
decoração natalina en-
cantou o público, que 
recebeu com muita ale-
gria o Papai Noel, além 
da linda apresentação de 
dança e o grande show 

com O Teatro Mágico. 
Foi uma noite inesquecí-
vel, com o brilho e o en-
canto dessa data tão im-
portante” afirmou o Se-
cetário de Cultura, Régis 
Athanazio Bueno. 

Para este Natal, a Pre-
feitura de Hortolândia 
preparou uma progra-
mação especial que se-
gue até o dia 23 de de-
zembro, na Praça A Po-

derosa e no Pq. Irmã Do-
rothy, onde aconteceu o 
Natal Sustentável. 

TREM ILUMINADO
Nesta sexta-feira (16), 

Hortolândia vai receber 
a ação “Expresso Ru-
mo ao Natal”, um trem 
iluminado, com passa-
gem no Centro de Memó-
ria Professor Leovigildo 
Duarte Junior.

A população pode-
rá acompanhar a pas-
sagem do trem no Cen-
tro de Memória que fi-
ca localizado na rua Ro-
sa Maestrello, 2, Vila São 
Francisco. O espaço ocu-
pa o prédio da antiga es-
tação ferroviária Jacu-
ba, que foi restaurado e 
inaugurado pela prefei-
tura em 2014.

A partida do trem está 

programada para as 19h, 
de Americana. O horá-
rio previsto da passagem 
da composição em Hor-
tolândia às 20h. O cen-
tro estará aberto a partir 
das 18h30 e fechará após 
a passagem do trem ilu-
minado. 

O público também po-
derá acompanhar a pas-
sagem do trem por meio 
da câmera de monitora-

mento instalada no cen-
tro. As imagens da câme-
ra são exibidas em tem-
po real no canal no You-
Tube do grupo Railcam 
Brasil. O equipamento 
foi inaugurado no evento 
“Café Com Viola”, reali-
zado, em maio deste ano, 
pela Prefeitura em come-
moração ao 31º aniversá-
rio de emancipação polí-
tica de Hortolândia.

Programação gratuita na Poderosa contou com a chegada do Papai Noel e show do O Teatro Mágico
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Programação 
segue até o dia 
23, na Praça A 
Poderosa e no 

Pq. Irmã Dorothy
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GM de Hortolândia 
detém suspeito 
após roubo de carro 
com mercadoriasCIDADES

ESPAÇO MAIS AMPLO

QUINTA-FEIRA
15 DE DEZEMBRO DE 2022

05

Tribuna Liberal

Recursos serão provenientes das áreas de Assistência Social, Educação, Saúde e Esporte para custear 
atendimentos de instituições beneficentes que prestam serviços a diferentes públicos no município

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD) anunciou nesta se-
mana que a Prefeitura de 
Nova Odessa vai, repas-
sar ao longo de 2023, um 
total de R$ 2.067.705,00 
em subsídios municipais 
ao trabalho social desen-
volvido por oito entidades 
assistenciais beneficentes 
da cidade, para ajudá-las 
a manter seus atendimen-
tos gratuitos à população 
mais carente da cidade.

Na área de Assis-
tência Social, serão R$ 
952.384,00 em repasses 
a quatro ONGs ao lon-
go do ano, incluindo R$ 
470.372,00 à Apae (As-
sociação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais), R$ 
163.331,00 à Comunidade 
Geriátrica, R$ 267.483,00 à 
Associação Amigos do Ca-
sulo (casa abrigo de crian-
ças) e R$ 51.198,00 ao SOS 
(Serviços de Orientação e 
Solidariedade, a “guardi-
nha” local, que prepara 
jovens aprendizes para o 
mercado de trabalho).

Provenientes de recur-
sos financeiros da Edu-
cação, serão repassados 
R$ 759.425,00 a duas 
entidades, incluindo R$ 
730.487,00 à Apae e R$ 
28.938,00 ao CPC (Centro 

de Prevenção à Cegueira 
e Escola para Deficientes 
Visuais).

Para custear atendi-
mentos públicos pres-
tados por ONGs locais 
na área da Saúde, se-
rão repassados, ao lon-
go de 2023, um total 
de R$ 331.896,00 para 
três organizações sem 
fins lucrativos, incluin-
do R$ 37.575,00 à Apae 
(totalizando um repas-
se de R$ 1.238.434,00 
nas três áreas subsidia-
das pela Prefeitura pa-
ra esta entidade), outros 

R$ 265.383,00 à AAANO 
(Associação dos Ami-
gos de Animais de Nova 
Odessa) e R$ 28.938,00 à 
Apadano (Associação de 
Pais e Amigos dos Defi-
cientes Auditivos de No-
va Odessa).

Por fim, na área do 
Esporte, serão repassa-
dos R$ 24.000,00 à As-
sociação Cavalcanti de 
Judô, que desenvolve 
um trabalho de referên-
cia na inclusão social de 
crianças, adolescentes e 
jovens de Nova Odessa 
através do esporte.

“O Estado não conse-
gue atender a todas as 
necessidades da popula-
ção. As entidades assis-
tenciais municipais su-
prem a falta da prestação 
estatal, efetivando servi-
ços de relevante interes-
se social nas áreas de as-
sistência social, educação, 
saúde e esporte. As orga-
nizações sem fins lucrati-
vos formam uma das ex-
pressões mais verdadei-
ras de cidadania e parti-
cipação social, constituin-
do-se como ferramenta de 
melhoria social ao muni-

cípio”, traz a justificativa 
ao projeto de lei do pre-
feito Leitinho, já votado e 
aprovado pelos vereado-
res da cidade.

Os repasses são feitos 
mensalmente, mediante 
prestação de contas e se-
guindo os planos de tra-
balho apresentados por 
cada entidade, conforme 
determinação do TCE 
(Tribunal de Contas do 
Estado) e em atendimento 
às exigências da Lei Fede-
ral nº 13.019/2014 – o Mar-
co Regulatório das Orga-
nizações Civis.

Leitinho em reunião com presidentes de entidades assistenciais em janeiro de 2021: subvenção anual ao terceiro setor

Prefeito Leitinho anuncia subvenções 
de R$ 2 mi a 8 entidades assistenciais
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Jetta Transportes e Logística Ltda. 
CNPJ/ME nº 15.387.508/0001-61 – NIRE 35.226.478.903

Memorial Descritivo – Armazém Geral
Jetta Transportes e Logística Ltda.; Capital subscrito: 100.000 quotas; Capital integralizado: 
R$ 100.000,00; Sede: Avenida Pedro Pascoal dos Santos nº 410, Bloco 03, Galpão 02, Residencial Real 
Parque, Sumaré-SP. Tipo do estabelecimento: Galpão/Prédio comercial; Atividade pretendida: Armazém 
geral. Capacidade de armazenagem: 1.026,00 Mts2; 12.000,00 Mts3. Área territorial: 99.629,38 Mts2. 
Área principal: 12.456,47 Mts2. Área do imóvel/Unidade Individual/Galpão: 1.026,00 Mts2. Condições de 
trabalho e higiene: As condições de trabalho atendem a todas as necessidades ergonômicas, higiênicas e de 
segurança do trabalho. Comodidade: A unidade armazenadora apresenta condições satisfatórias no que se 
refere à estabilidade estrutural e funcional. Segurança: As condições de segurança atendem as necessidades 
da atividade empresarial a ser desenvolvida. Natureza das cargas a serem recebidos para armazenagem: 
Mercadorias variadas e diversificadas em geral, produtos e equipamentos variados e diversificados em geral, 
cargas secas, produtos manufaturados, bebidas diversificadas e variadas, destiladas e/ou não, energéticos, 
sucos, refrigerantes, etc., alimentos industrializados diversificados, bolachas, biscoitos, massas, todos 
embalados, em caixas e/ou embalagens especificas. Equipamentos eletroeletrônicos, materiais fotográficos, 
de telecomunicações, aparelhos, peças e acessórios para telefonia, celulares, equipamentos e acessórios 
para informática. Peças, acessórios e equipamentos de todos os segmentos industriais. Mercadorias do 
vestuário em geral. Não será aceito para fins de armazenamento mercadorias de natureza: agropecuária, 
liquidas, gasosas, perigosas, inflamáveis, ou que necessite de precaução e/ou controle especial, e mer-
cadorias de procedência internacional (estrangeiras) serão aceitas, desde que já estejam devidamente 
regularizadas e nacionalizadas perante os órgãos de fiscalização aduaneira. Equipamentos/Descrição: 
08 unidades de paleteira Paletrans, Capacidade: 02,00 T; 01 unidade de empilhadeira Still, Capacidade: 
02,40 T. 01 unidade de transpaleteira elétrica Still. Capacidade: 03,40 T. Operações e serviços a serem 
desenvolvidas: Armazém geral, com emissão de warrant, e/ou não; Operações, procedimentos e serviços 
acessórios e conexos, sendo: ré embalagem, ré enfardamento, estrinchamento, paletização, movimentação 
nas entradas e saídas; Sumaré/SP, 24/11/2022. Jorge Antonio Fahl Junior e Andressa Munhoz de 
Oliveira – Representantes. Responsável Técnico: Jonner Cardoso Pinheiro, CREA/SP 5069774125.

Regulamento Interno – Armazém Geral
Jetta Transportes e Logística Ltda., por este instrumento, adota o Regulamento Interno do Armazém 
Geral: Clausula 01 – Do Horário de Funcionamento. O horário de funcionamento será de Segunda a 
Sexta-feira das 07h00 às 12h00 e das 13h15 às 17h45, e aos Sábados das 07h00 às 12h30. Aos Domin-
gos e Feriados não haverá expediente. Clausula 02 – Dos Documentos Fiscais. A juízo da direção do 
armazém geral, caberá a recusa do recebimento das mercadorias que não estiverem devidamente acom-
panhadas dos documentos fiscais exigidos pela legislação vigente, e somente após análise e conferência 
das mercadorias recebidas, haverá a liberação. Clausula 03 – Das Relações Comerciais. As relações 
comerciais entre as partes serão definidas no contrato de depósito, cujas cláusulas serão de livre acordo, 
e, que conterá, o objeto, o prazo de armazenagem, o preço e a forma de remuneração pelos serviços 
prestados, os direitos e as obrigações do depositante e do depositário, a capacidade de expedição e as 
condições de compensação financeira por diferença de qualidade e quantidade do produto objeto do depó-
sito. O Armazém Geral, a juízo da direção, declara por este, que poderá fazer uso e/ou não da emissão de 
“Warrant”, a critério das condições e objeto de análise administrativa. Clausula 04 – Do Recebimento 
das Mercadorias. Todas as mercadorias recebidas serão manuseadas por profissionais capacitados, 
com utilização de meios apropriados, para que evite avarias, cabendo a direção do armazém a recusa de 
mercadorias que já venham avariadas, deterioradas, molhadas ou apresentem sinais de violação e ou quebra 
de peso, embalagens danificadas, mercadorias que não sejam toleradas pelo presente regulamento, bem 
como por falta de espaço físico para suas acomodações. 04.1 – Da Natureza das Mercadorias: Serão 
recebidas mercadorias variadas e diversificadas em geral, produtos e equipamentos variados e diversificados 
em geral, cargas secas, produtos manufaturados, bebidas diversificadas e variadas, destiladas e/ou não, 
energéticos, sucos, refrigerantes, etc., alimentos industrializados diversificados, bolachas, biscoitos, massas, 
todos devidamente embalados, em caixas e/ou embalagens especificas. Equipamentos eletroeletrônicos, 
materiais fotográficos, de telecomunicações, aparelhos, peças e acessórios para telefonia, celulares, 
equipamentos e acessórios para informática. Peças, acessórios e equipamentos de todos os seguimentos 
industriais. Mercadorias do vestuário em geral. Não será aceito para fins de armazenamento mercadorias 
de natureza: agropecuária, liquidas, gasosas, perigosas, inflamáveis, ou que necessite de precaução e/
ou controle especial, e mercadorias de procedência internacional (estrangeiras) serão aceitas, desde 
que já estejam devidamente regularizadas e nacionalizadas perante os órgãos de fiscalização aduaneira. 
Havendo necessidade de armazenamento de mercadorias que necessitem de controle especial, sujeitar-se 
à a cumprir com as exigências legais e obtenção das licenças especificas dos órgãos de fiscalização. 
Clausula 05 – Dos Procedimentos Acessórios. Será disponibilizado aos clientes, se necessário, a 
execução dos procedimentos e serviços acessórios e conexos, sendo: ré embalagem, ré enfardamento, 
estrincha mento, paletização, movimentação nas entradas e saídas de mercadorias. 05.1 – Tabela de 
Tarifa Remuneratória: Os procedimentos acessórios e serviços a serem executados estão enumerados 
na “Tabela de Tarifa Remuneratória”, cuja teor encontra-se anexa como Anexo I. Clausula 06 – Do Serviço 
Interno. Caberá a direção do armazém geral, a contratação de funcionários, assim bem como a aquisição 
de equipamentos necessários para o recebimento, a movimentação, a conferencia e demais controles das 
mercadorias a serem depositadas, sendo permitido ao depositante o acompanhamento do processo com 
pessoal próprio. Clausula 07 – Das Condições Gerais. As indenizações serão efetivadas no prazo de 
30 dias contados a partir da comunicação formal de qualquer das partes, podendo haver prorrogação 
de prazo. Á opção do depositante, as indenizações deverão ser realizadas em produto ou em espécie, 
ressalvadas outras formas previstas no contrato de depósito. § Único: Independentemente das sanções 
cabíveis, a direção também indenizará o depositante em percentual, a critério das partes, em relação aos 
ganhos obtidos com a venda e reposição, não autorizada, de produtos sob sua guarda. Elege-se o Foro 
de Sumaré-SP para dirimir eventuais interpretações e/ou omissões oriundas do presente regulamento. 
Sumaré/SP, 24/11/2022. Jorge Antonio Fahl Junior e Andressa Munhoz de Oliveira – Representantes.

Anexo I – Tabela de Tarifa Remuneratória do Armazém Geral.
Jetta Transportes e Logística Ltda., por este instrumento, adota a Tabela de Tarifa Remuneratória do 
Armazém Geral, conforme a seguir expressa: Descrição: Armazenagem; Valor – R$: 35,00; Quantidade: 
Por pallet; Periodicidade: Mensal. Descrição: Armazenagem; Valor – R$: 17,50; Quantidade: Por pallet; 
Periodicidade: Quinzenal. Descrição: “Pikhing”; Valor – R$: 11,50; Quantidade: Por Kg.; Periodicidade: 
-. Descrição: “Ad-valorem”; Valor – R$: 0,80 %; Quantidade: S/Nota Fiscal; Periodicidade: -. Prestação 
de Serviços – Procedimentos Acessórios – Descrição dos serviços – Procedimentos acessórios: 
Movimentação de mercadorias – Entradas/Saídas; Valor – R$: 00,75 por Kg. Descrição dos serviços 
– Procedimentos acessórios: Serviços de paletização; Valor – R$: 35,00. Descrição dos serviços – 
Procedimentos acessórios: Ré enfardamento, ré embalagem, estrincha mento; Valor – R$: 20,00. Jorge 
Antonio Fahl Junior e Andressa Munhoz de Oliveira – Representantes. JUCESP – Certifico o registro 
sob o nº 687.874/22-1 em 12/12/2022. Gisela Simiema Ceschin – Secretária Geral.

A Câmara de Nova 
Odessa suspendeu o aten-
dimento ao público nes-
ta semana para realizar 
a mudança para a nova 
sede, que será inaugura-
da na próxima terça-feira 
(20), às 8h30. O novo ende-
reço do Legislativo muni-
cipal é Avenida João Pes-
soa, 1.599, ao lado da Aca-
demia Corpo e Energia.

O processo de mudan-
ça teve início na última 
terça-feira, com a transfe-
rência dos móveis e equi-

pamentos do antigo imó-
vel, na Rua Carlos Bote-
lho, para o novo endere-
ço. Com espaço mais am-
plo, instalações mais mo-
dernas e melhor ambien-
tação para o trabalho dos 
servidores, o novo prédio 
passou por ampla refor-
ma e já conta com AVCB 
(Auto de Vistoria do Cor-
po de Bombeiros), uma 
das mais antigas exigên-
cias do TCE (Tribunal de 
Contas do Estado) nas 
fiscalizações rotineiras 
realizadas na Câmara.

O presidente da Casa, 
Elvis Ricardo Maurício 

Garcia, o Pelé, destacou 
a funcionalidade do no-
vo local. “Agora temos um 
prédio adequado, com ilu-
minação de led, ventila-
ção e iluminação natural 
em todas as salas, aces-
sibilidade e segurança. É 
um ambiente corporativo, 
com todas as adequações 
que os servidores preci-
sam para trabalhar ain-
da mais motivados e com 
melhores instalações para 
que os vereadores possam 
desenvolver o seu traba-
lho e atender a popula-
ção”, explicou.

O imóvel tem cerca de 

1.700 metros quadrados, 
quase o dobro do antigo 
imóvel, que tinha cerca 
de 900 metros quadra-
dos. O valor mensal da lo-
cação é de cerca de R$ 35 
mil, que começarão a ser 
pago após o recebimento 
oficial do prédio.

A Câmara entra em re-
cesso logo após a inaugu-
ração e retoma os traba-
lhos normalmente no dia 
03 de janeiro de 2023, sob 
a presidência do vereador 
Wagner Morais. As sessões 
ordinárias voltam a ser 
realizadas a partir do dia 
06 de fevereiro de 2023.

Câmara de Nova Odessa está 
de mudança para nova sede

Novo prédio fica na Avenida João Pessoa e será inaugurado oficialmente na próxima terça-feira, dia 20

DIVULGAÇÃO

MULTA
Além das subvenções 

anuais, o prefeito Lei-
tinho conseguiu recen-
temente junto ao MPT 
(Ministério Público do 
Trabalho) e à Justiça 
do Trabalho que o va-
lor da multa trabalhis-
ta de R$ 7.373.280,40, 
tomada pela Prefeitura 
em função de ações da 
gestão anterior, ficasse 
na Economia local, e be-
neficiasse quase 1,6 mil 
servidores públicos mu-
nicipais e nove entida-
des assistenciais, que re-
ceberam entre R$ 300 
mil e R$ 500 mil cada.

GUIA
Em agosto deste ano, a 

gestão do prefeito Cláu-
dio Schooder inovou 
e apresentou um no-
vo e inédito “Manual de 
Orientação para Forma-
lização de Repasses Pú-
blicos Municipais ao 3º 
Setor” de Nova Odessa. O 
novo manual de procedi-
mento auxiliou as entida-
des subsidiadas pela Pre-
feitura a preparar seus 
planos de trabalho para 
2023, uma das exigências 
que elas devem cumprir 
para receber os recursos 
municipais. O autor do 
Manual foi o secretário 
municipal de Adminis-
tração, Vilson Amaral.



A Prefeitura de Pau-
línia realizou a entrega 
de 440 aparelhos audi-
tivos para 240 muníci-
pes este ano. A primei-
ra etapa foi realizada em 
agosto e as últimas en-
tregas de 2022 aconte-
ceram nesta segunda e 
terça-feira (12 e 13 de de-
zembro). Os contempla-
dos desta segunda eta-

pa foram pacientes que 
entraram com protocolo 
até o dia 30 de setembro. 

O benefício é concedi-
do aos pacientes atendi-
dos pela rede municipal 
de saúde, que tenham a 
necessidade de colocação 
de aparelho comprova-
da após exame de audio-
metria. A expectativa da 
Secretaria de Saúde é de 
que a próxima entrega se-
ja realizada no 1º semes-
tre de 2023.

De acordo com o coor-
denador do Departamen-
to de Reabilitação, An-
derson Nunes, todos os 
pacientes recebem orien-
tação de profissionais ha-
bilitados, tanto do depar-
tamento, como da empre-
sa responsável pela fabri-
cação do equipamento. 
“Além disso, é oferecido 
um acompanhamento de 
12 meses e garantia de 2 
anos a todos os pacien-
tes”, completou. 

Para receber o apare-
lho, o munícipe preci-
sa apresentar um relató-
rio médico, emitido por 
profissional da rede mu-
nicipal de saúde, seja da 
UBS (Unidade Básica de 
Saúde) ou da Especialida-
des. Em seguida, ele abri-
rá um protocolo, que será 
encaminhado para o De-
partamento de Reabilita-
ção, responsável pelo en-
caminhamento das de-
mais etapas.

Paulínia entrega 440 aparelhos auditivos em 2022

Todos os pacientes recebem orientação de 
profissionais habilitados e acompanhamento

SEGUNDA ETAPA
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RECEITAS E DESPESAS

Orçamento do município para o próximo ano é de aproximadamente R$ 370,6 milhões; cada um dos 15 
parlamentares destina um total de cerca de R$ 231,8 mil para efetivação de políticas públicas específicas

A Câmara de Mon-
te Mor aprovou por una-
nimidade, e em 1º tur-
no, o PL (Projeto de Lei) 
139/2022, da LOA (Lei Or-
çamentária Anual) para 
2023. A propositura, de 
iniciativa da prefeitura, 
estima a receita e fixa a 
despesa do município pa-
ra o próximo ano em apro-
ximadamente R$ 370,6 
milhões. A votação ocor-
reu na sessão ordinária 
desta segunda-feira (12). 

Na mesma sessão, tam-
bém foram aprovadas 
19 emendas modificati-
vas ao PL, de iniciativa 
dos vereadores. Os tex-
tos apresentam emen-
das impositivas - ou se-
ja, direcionam parte dos 
recursos do Orçamento 
do município para aqui-
sições, obras, serviços e 
ações de melhorias a se-
rem implementadas pelo 
Poder Executivo, de ma-
neira compulsória. 

Ao todo, as emendas to-
talizam cerca de R$ 3,47 
milhões - ou seja, cada um 
dos 15 parlamentares des-
tina um total de cerca de 
R$ 231,8 mil, para efetiva-
ção de políticas públicas 

específicas. A regra pa-
ra aplicação das chama-
das emendas individuais 
dos vereadores, aprovada 
em 2021, será adotada pe-
la primeira vez. 

Também foi rejeitado, 
por dez votos contrários, 
três favoráveis e uma abs-
tenção, o texto do artigo 
8º do PL. Votado em Des-
taque 1/2022, do vereador 
Paranhos (MDB), o tex-
to autorizava a abertura 
de operações de crédito, 
pela prefeitura, o que, se-

gundo o vereador, causa-
ria prejuízos à fiscaliza-
ção do Orçamento pelo 
Poder Legislativo. 

DESTAQUE
Autor do pedido de vo-

tação em destaque, o ve-
reador Paranhos leu na 
íntegra o texto do artigo 
8º do PL da prefeitura, 
que previa: “Fica o Exe-
cutivo autorizado a reali-
zar, no curso da execução 
orçamentária, operações 
de crédito nas espécies, 

limites e condições esta-
belecidas em Resolução 
do Senado Federal e na 
legislação federal perti-
nente, especialmente na 
Lei Complementar nº 101, 
de 4 de maio de 2000”. 

“Esse artigo deve ser 
reprovado porque a gen-
te entende que, para fa-
zer esse tipo de operação 
de crédito, gostaríamos 
que fosse submetido ao 
crivo da Casa [Legislati-
va] e, da forma como es-
tá aqui, a gente já estaria 

autorizando antecipada-
mente”, afirmou o parla-
mentar, na sessão, pedin-
do que o trecho do Proje-
to, votado em separado, 
fosse rejeitado pela Câ-
mara, o que veio a ocor-
rer na mesma data. 

DEBATES
Tanto o PL 139 quanto 

as Emendas Impositivas 
dos vereadores haviam si-
do debatidas em audiên-
cia pública promovida pe-
la Comissão de Finanças 

Tanto o PL 139 quanto as Emendas Impositivas dos vereadores foram debatidas em audiência pública

LOA e 19 emendas impositivas passam 
pelo 1º turno na Câmara de Monte Mor

DIVULGAÇÃO
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A Câmara de Paulínia 
aprovou nesta terça-fei-
ra (13) reconhecimento 
municipal às escolas que 
contribuam com a inclu-
são de pessoas com TEA 
(Transtorno do Espectro 
Autista). Para ganhar o 
selo “Escola Amiga do 
Autista”, será preciso de-
monstrar ações tanto en-
tre alunos como entre os 
funcionários e prestado-
res de serviços.

O projeto ainda aguar-
da sanção do prefeito. 
Segundo o vereador Fá-
bio da Van (Cidadania), 
autor da proposta, é im-
portante estimular que 
as escolas adotem um 
olhar para pessoas com 
autismo, de forma hu-
manizada e em favor da 
inclusão social.

Também na área de 
ensino, a 42ª Sessão Or-
dinária aprovou a cria-
ção do cargo de Agente 

de Apoio Educacional. O 
profissional poderá, por 
exemplo, auxiliar crian-
ças em horários recrea-
tivos e colaborar na or-
ganização de atividades 
(educação infantil), as-
sim como orientar alu-
nos em corredores, pre-
venir conflitos e comu-
nicar indisciplina a ges-

tores (ensino fundamen-
tal, médio e técnico pro-
fissionalizante).

De acordo com a pre-
feitura, autora do proje-
to, o objetivo é “suprir as 
demandas existentes nas 
unidades escolares do 
município, reestruturan-
do as equipes de apoio 
pedagógico, necessárias 
ao bom desenvolvimen-
to da rotina escolar”.

OUTRAS PROPOSTAS
Os vereadores Gibi 

Professor (PTB) e Mes-
sias Brito (PL) homena-
gearam a servidora Rose-
mary Theodoro Lee, que 
acaba de se aposentar 
após mais de 30 anos co-
mo educadora esportiva.

Por iniciativa do ve-
reador Pedro Bernarde 
(Cidadania), foi aprova-
da moção de aplausos à 
Rhodia pelos 80 anos de 
instalação em Paulínia, 
com a presença do dire-
tor de operações da em-
presa, Guilherme Silva.

Já o vereador Cícero 
Brito defendeu que o Le-
gislativo conceda o di-
ploma 28 de Fevereiro à 
Aupacc – Amigos Unidos 
Por Amor Contra o Cân-
cer, pelo trabalho desen-
volvido no município. 
A pauta incluiu 44 Re-
querimentos (cobrança 
de medidas ou informa-
ções), 9 Moções (congra-
tulações) e 48 Indicações 
(sugestões).

Vereadores aprovam selo 
para reconhecer escolas 
adaptadas a autistas

Para ganhar o selo “Escola Amiga do Autista”, será preciso demonstrar 
ações tanto entre alunos como entre funcionários e prestadores de serviços
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Projeto do 
vereador Fábio 

da Van (Cidadania) 
ainda aguarda 

sanção do prefeito

e Orçamento (CFO) da Câ-
mara, realizada na última 
segunda-feira (5) - assista 
ao vídeo no Youtube; veja 
a foto ao lado. 

Em tramitação na Câ-
mara desde 5 de outubro, 
incluindo seus anexos, o 
PL da LOA prevê receita 
de cerca de R$ 317,3 mi-
lhões do Orçamento Fis-
cal - contemplando o Po-
der Executivo, com apro-
ximadamente R$ 308,3 
mi, e o Poder Legislati-
vo, com R$ 9 mi.

Além disso, a nor-
ma estima cerca de R$ 
53,2 milhões para o Or-
çamento da Seguridade 
Social (Ipremor). Tanto a 
Lei do Orçamento quan-
to as Emendas Impositi-
vas dos vereadores ain-
da precisam passar por 
um segundo turno de vo-
tação, que ocorre nesta 
quinta-feira (15). 

As secretarias muni-
cipais para as quais es-
tão previstos os maiores 
investimentos no próxi-
mo ano são Educação (R$ 
122,7 mi), Saúde (R$ 64,5 
mi) e Finanças (R$ 39,2 
mi). As menores previ-
sões são para Defesa Ci-
vil (R$ 544,2 mil) e As-
suntos Metropolitanos 
(R$ 493,9 mil).



AUTORIZADO PELA ARTESP

Aumento deveria ter ocorrido em julho, mas foi adiado este mês; nas rodovias administradas 
pela AutoBAn, reajuste na tarifa será de 11,73%, passando dos atuais R$ 9,30 para R$ 10,40 

A partir da meia-noite 
desta sexta-feira (16), os 
pedágios de São Paulo 
vão sofrer um reajuste, 
podendo ficar até quase 
12% mais caros. O rea-
juste nas tarifas de pe-
dágios foi autorizado 
pela Artesp (Agência de 
Transporte do Estado de 
São Paulo) e a decisão foi 
publicada nesta quarta-
-feira (14) no Diário Ofi-
cial do Estado. 

O reajuste vai variar 
entre 10,72% (que con-
sidera o reajuste pelo 
Índice Geral de Preços 
– Mercado, o IGP-M) e 
11,73% (que considera o 
reajuste pela evolução 
do Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor 
Amplo - IPCA).

Com isso, nas rodo-
vias sob concessão das 
empresa s AutoBA n, 
Rota das Bandeiras, Percentual de reajuste considera a evolução do IPCA de junho de 2021 a maio de 2022

Pedágios de São Paulo vão ficar 
mais caros a partir desta sexta

Opção de lazer, cultura 
e entretenimento na re-
gião, o “Natal de Holam-
bra” termina no próximo 
domingo (18). O evento 
acontece na sexta-feira e 
no sábado, das 16h às 24h 
e, no domingo, das 16h às 
23h, no Parque da Expo-
flora, em Holambra. O 
Parque foi preparado para 
festejar o Natal, com mais 
de 800 mil microlâmpa-
das enfeitando as árvores, 
as fachadas de arquitetu-
ra holandesa dos prédios 
e as áreas de jardins. To-
dos os espaços estarão de-
corados com motivos na-
talinos. Personagens iti-
nerantes, como a Rena, o 
Boneco de Neve, o Biscoi-
to e o Duende, interagem 
com adultos e crianças.

Para a decoração, o ce-
nógrafo optou pelo gi-

ca da Praça” são apresen-
tados o Teatro de Natal, 
as danças holandesas e 
o “Flash Mob de dança”.

O Papai Noel está sem-
pre presente e atende as 
crianças às sexta e sába-
dos das 16h às18h30, das 
19h30 às 22h e das 23h 
às 23h30 e, aos domin-
gos, das 16h às 18h30, 
das 19h30 às 22h e das 
23hàs 23h30. O Coral faz 
duas apresentações diá-
rias, assim como tam-
bém há duas edições da 
“Chuvas de Neve”. A Pa-
rada de Natal é realiza-
da às 21h30. Os estandes 
oferecem várias opções 
de presentes e, no “Shop-
ping de Natal” pode ser 
encontrada uma gran-
de variedade de flores e 
plantas, além de artigos 
de decoração natalina.

GASTRONOMIA
Na gastronomia, há su-

gestões de cardápios es-
peciais e, nas lanchone-
tes, os turistas encon-
trarão as mais variadas 
opções de alimentação. 
Entre as novidades para 

Natal de Holambra está a 
Pannekoek de Natal (re-
cheada com bacon, nozes 
e mel) e a Torta Natalina 
de morango com meren-
gue, em formato estiliza-
do de uma árvore, encon-
trada na Confeitaria Mar-
tin Holandesa. A sorvete-
ria Delicci traz os sabo-
res de “panetone”, “raba-
nada”, “Fini”, e “pirulito 
de Natal”, além das ces-
tinhas com sorvete sabor 
baunilha coberto por do-
ces natalinos e a casqui-
nha com borda rechea-
da de granulado colorido, 
Chocoball e nozes.

A Omma Beppi inovou, 
mais uma vez, nas cober-
turas da tradicional bola-
cha stroopwafel, com as 
opções de frutas cristali-
zadas, frutas vermelhas e 
uvas passas, ou com de-
senhos de temas natali-
nos, feitos com corante 
alimentício. Para fixar as 
estrelas e árvores de Na-
tal, as bolachas recebem 
coberturas de chocolate 
meio amargo e branco, 
enfeitadas com glitter co-
mestível.

‘Natal de Holambra’ termina neste 
domingo, no Parque da Expoflora
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LAZER E ENTRETENIMENTO

Os interessados em 
participar do processo 
seletivo das Fatecs (Fa-
culdades de Tecnologia 
do Estado) têm mais tem-
po para se candidatar a 
uma das 18,7 mil vagas de 
cursos superiores de tec-
nologia gratuitos ofereci-
dos em todo o Estado de 
São Paulo. O novo prazo 
de inscrição vai até 20 de 
dezembro, às 15 horas, e o 

valor da taxa é de R$ 91. 
A prova será aplicada no 
dia 8 de janeiro de 2023.

O Vestibular das Fatecs 
para o primeiro semes-
tre de 2023 disponibiliza 
vagas em 87 cursos, co-
mo Análise e Desenvol-
vimento de Sistemas, De-
fesa Cibernética e Gestão 
Empresarial entre outros, 
todos gratuitos. Para con-
correr a uma vaga, o can-
didato deve ter cursado o 
Ensino Médio regular ou 
equivalente, comprovan-

Período de inscrições 
para o Vestibular das 
Fatecs é prorrogado

Vestibular das Fatecs para o primeiro semestre de 2023 disponibiliza vagas em 87 cursos

CURSO SUPERIOR
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ViaOeste, Cart, ViaRon-
don, SPVias, Rodovias 
do Tietê, Ecovias, Eco-
pistas, Rodoanel Oeste 
e Rodoanel trechos Sul 
e Leste, o aumento na 
tarifa será 11,73%. Es-
se percentual conside-
ra a evolução do IPCA 
de junho de 2021 a maio 
de 2022.

Já para as estradas ad-
ministradas pelas con-
cessionárias Tebe, Inter-
vias, Triângulo do Sol, 
Renovias e Colinas, o 
aumento será de 10,72%, 
valor que foi baseado na 
evolução do IGP-M entre 
junho de 2021 e maio de 
2022.

CONJUNTURA ECONÔMICA
O reajuste nas tarifas 

de pedágios estava pre-
visto para ocorrer em 
julho deste ano, mas foi 
adiado pelo então gover-
nador de São Paulo, Ro-
drigo Garcia (PSDB). Se-
gundo a Artesp, o adia-
mento ocorreu por cau-
sa da “sensível conjun-
tura econômica existen-
te na ocasião, com alta 
inflação e alta desen-
freada dos preços, em 
especial de combustí-
veis, que causaram efei-
to cascata no bolso do 
consumidor”. Rodrigo 
Garcia disputou a ree-
leição para governador 
paulista e foi derrotado. 

gantismo e buscou inte-
ragir os brinquedos do 
parque de diversões com 
cada ambiente: a “Fábri-
ca de Brinquedos do Pa-
pai Noel”, o “Presépio” 
animatrônico, o “Vale 

Nevado”, a “Casa de do-
ces da Mamãe Noel”, a 
“Floresta Iluminada”, o 
“Túnel Mágico de Luz”, 
o “Jardim dos Duendes”, 
o “Vilarejo dos Enfeites” 
e a “Vila das Luzes”. Para 

as crianças, outra atração 
é o minissitio e, para os 
adultos, a mostra de pai-
sagismo e decoração “Jar-
dins em Festa”. Há tam-
bém muitas atrações cul-
turais. No palco “Músi-

Para a decoração, o 
cenógrafo optou pelo 
gigantismo e buscou 

interagir os brinquedos 
do parque de diversões 

com cada ambiente

do a conclusão até a data 
da matrícula.

A inscrição deve ser 
feita exclusivamente 
pela internet. É preci-
so preencher a ficha e o 
questionário socioeconô-
mico. Feito isso, o candi-

dato deve realizar o pa-
gamento da taxa em di-
nheiro, em uma agência 
bancária de sua preferên-
cia, ou via internet, pe-
lo aplicativo bancário ou 
ainda com cartão de cré-
dito, por meio da ferra-

menta getnet, disponível 
no site do Vestibular. O 
pagamento deve ser rea-
lizado também até 20 de 
dezembro, data de encer-
ramento das inscrições.

Após o preenchimen-
to do formulário de ins-

crição, é preciso escolher 
um curso em primeira op-
ção e, caso haja interesse, 
optar por um curso para 
segunda opção, em qual-
quer Fatec e período. Os 
cursos, vagas, períodos e 
unidades participantes es-
tão disponíveis no site do 
processo seletivo e na pá-
gina do CPS (Centro Pau-
la Souza). O detalhamento 
do processo seletivo pode 
ser lido na Portaria.

Caso o candidato não 
tenha acesso a computa-
dor e internet, as Fatecs 
de todo o Estado disponi-
bilizam os equipamentos 
para que seja feita a ins-
crição. O interessado deve 
entrar em contato com a 
unidade para agendar da-
tas e horários disponíveis.

Rodovia Anhanguera, km 118, em 
Nova Odessa (ambos os sentidos)
Valor atual: R$ 9,30
Valor a partir de sexta: R$ 10,40

Rodovia dos Bandeirantes, 
km 115, em Sumaré 
(ambos os sentidos)
Valor atual: R$ 9,30
Valor a partir de sexta: R$ 10,40

SERVIÇO



Criminoso abandonou o veículo no mesmo bairro em que praticou o assalto quando a gasolina acabou; 
encomendas de um site de compras que seriam entregues foram retiradas e não foram encontradas

Um homem foi pre-
so após roubar um car-
ro de entregas carrega-
do com produtos de um 
site de compras online, 
no Jardim Novo Ângu-
lo, em Hortolândia. O 
caso aconteceu nesta 
terça-feira (13).

De acordo com a mu-
lher, vítima do roubo, 
ela fazia uma entrega de 
mercadoria no Conjun-
to Habitacional Portugal, 
que fica no Jardim Novo 
Ângulo, quando foi abor-
dada pelo assaltante, que 
mencionou estar arma-
do. O bandido pegou a 
chave do carro carrega-
do com as mercadorias e 
fugiu em seguida. 

A Guarda Municipal 
foi acionada e passou a 
patrulhar, com vistas ao 

veículo roubado e carac-
terísticas do assaltan-
te, que acabou detido no 
mesmo bairro que prati-
cou o roubo. 

Um guarda municipal 
contou que localizou o 
homem no momento que 
desembarcava do carro 
que tinha roubado, aban-
donando o veículo por-
que a gasolina tinha aca-
bado. Já as mercadorias 
foram retiradas do au-
tomóvel e não foram en-
contradas.

O homem foi conduzi-
do até o Plantão Policial, 
onde a vítima o reconhe-
ceu e os policiais consta-
taram que ele já possui 
passagem por roubo, trá-
fico e receptação.

A ocorrência foi regis-
trada como roubo e o in-
divíduo ficou preso, per-
manecendo à disposição 
da Justiça. Veículo foi recuperado e restituído à vítima após o registro da ocorrência

GM de Hortolândia detém suspeito 
após roubo de carro com mercadorias 

CÉZAR OLIVEIRA | CEDIDA

Bandidos invadiram e 
furtaram armas, muni-
ções e coletes balísticos 
de uma empresa de segu-
rança localizada no Jar-
dim das Bandeiras, em 
Campinas.

O furto aconteceu en-
tre a noite de terça e a 

madrugada de quarta-
-feira (14). Os ladrões es-
touraram o cadeado do 
portão da empresa e sub-
traíram 17 coletes balísti-
cos, 24 armas calibre 12, 
20 armas calibre 38 e dez 
armas calibre 380.

Os bandidos também 
levaram 500 munições 
de 38, 400 munições de 
380, além de 800 muni-

ções do calibre 12.
A Polícia Militar foi 

chamada e preservou o 
local até a chegada dos 
agentes da Polícia Cien-
tífica, que realizou os 
trabalhos de perícia téc-
nica. 

A ocorrência foi regis-
trada na Segunda Delega-
cia Seccional, que deverá 
investigar o caso.

Bandidos furtam armas, coletes e 
munição de empresa de segurança

EM CAMPINAS
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4 são presos por tentar roubar carga de celular
Quatro homens foram presos nesta terça-feira (13), em In-
daiatuba, suspeitos de tentarem roubar uma carga de celu-
lares avaliada em R$ 65 mil. O grupo estava em dois carros 
e foi denunciado pela motorista que transportava os pro-
dutos para uma empresa após ela perceber que era perse-
guida desde o momento em que saiu de Sumaré com des-
tino a Salto. Os suspeitos ficaram à disposição da Justiça.

POLICIA

Bandidos invadiram a sede da empresa de segurança durante a noite

CÉZAR OLIVEIRA | CEDIDA

Um homem e um ado-
lescente foram detidos 
pela Polícia Militar na 
noite desta terça-feira 
(13), no Jardim Boa Es-
perança, em Hortolân-
dia, com duas motoci-
cletas roubadas, drogas 
e dinheiro.

Os policiais militares 
da 3ª Companhia foram 
informados através de 
denúncia anônima so-
bre a localização de uma 

moto roubada. As equi-
pes foram até o endere-
ço informado e quando 
chegaram na residência, 
com autorização do pro-
prietário, entraram e lo-
calizaram duas motoci-
cletas roubadas. 

Os PMs questionaram 
a mãe do suspeito, que 
informou que não sabia 
se tinha mais coisas ilí-
citas no imóvel. Ela indi-
cou onde ficava os per-
tences do filho na casa e 
os policiais, em averigua-
ção, localizaram drogas e 

R$ 4.910,00 em dinheiro.
O adolescente apare-

ceu durante a ocorrência 
e disse que era o proprie-
tário das drogas. Os po-
liciais de imediato o de-
tiveram.

Os policiais conduzi-
ram o homem, o adoles-
cente, além das motos, 
drogas e dinheiro até o 
plantão policial, onde 
foi registrado o boletim 
de ocorrência. O homem 
foi preso por receptação 
e tráfico, e o adolescen-
te apreendido por tráfico.

Morreu no final da tar-
de desta terça-feira (13), 
o pastor da Igreja Adven-
tista do Sétimo Dia de 
Hortolândia Levi Araú-
jo, de 36 anos. Ele tinha 
sido baleado na cabeça 
durante assalto em sua 
casa, na madrugada do 
mesmo dia. Ele entrou 
em luta corporal com o 
assaltante, quando rece-
beu o tiro.

A tentativa de roubo 
ocorreu no bairro Par-
que Gabriel, e um suspei-
to acabou preso em fla-
grante. Uma arma garru-
cha calibre 38 foi apreen-
dida com ele. A Polícia 
Militar foi acionada para 
atender uma ocorrência 
de disparo de arma de 
fogo por volta das 3h30. 
Uma equipe do Samu 
(Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência) 
socorreu o pastor para o 
Hospital Estadual Suma-
ré, onde ele morreu.

O suspeito foi encon-

trado com base nas ca-
racterísticas passadas 
pela esposa e filhas da 
vítima. Ao ser detido, 
ele afirmou que não ti-
nha intenção de matar 
o pastor, mas que havia 

atirado após ele reagir 
ao assalto.

O criminoso foi con-
duzido à delegacia, on-
de permaneceu preso. O 
caso foi registrado como 
latrocínio.

Polícia detém dois com motos 
roubadas, drogas e dinheiro

Morre pastor baleado em assalto 
a residência em Hortolândia

Moto roubada foi apreendida, além do 
entorpecente que seria do adolescente

Levi Araújo tinha 36 e deixa esposa e duas filhas

DIVULGAÇÃO

DENÚNCIA ANÔNIMA LATROCÍNIO
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Lázaro Milan, o 
“Lazico” foi uma 
pessoa muito po-

pular em Sumaré. Era 
uma pessoa simples, 
educada e alegre, que 
participava intensamen-
te das atividades sociais 
e esportivas da cidade. 
Filho de Benjamin Ro-
mano Milan (conhecido 
como Romaninho) e Ma-
ria Emília Marini Milan, 
nasceu em Monte Mor no 
dia 26 de janeiro de 1931.

Sua infância, incluin-
do os primeiros estudos, 
aconteceu na cidade na-
tal. Como era costume 
da juventude da sua épo-
ca, vinha “fazer praça” 
em Sumaré. Fazer pra-
ça era dar um passeio 
no jardim da Praça da 
República nos finais de 
semana, onde existia o 
tradicional “footing” de 
moças e moços. Foi por 
isso que começou a criar 
um circulo de amizades 
com os jovens da cidade 
e namorar a moça que 
acabaria sendo sua es-
posa: Conceição Neide 
Carnevale. Conceição 
era uma das filhas do 
casal Deolinda Fernan-
des Carnevale e Antônio 
Carnevale, que trabalha-
va na Cia. Paulista de Es-
tradas de Ferro.

Um de seus primeiros 
e mais próximos ami-
gos foi Ronald de Sou-
za, que trabalhava em 
Campinas, na Prefei-
tura Municipal. Outros 
amigos próximos, lem-
brados pela família, fo-

Lázaro Milan é o primeiro agachado, da esquerda para a direita

Lázaro Milan

Folclore 
Sumareense

Gagos
Â. F. trabalhava 

na oficina da Pre-
feitura. Era um 
pouco gago. Um 
pouco apenas. Ao 
seu lado trabalha-
va um colega, ape-
lidado de Caqui, 
que era gago. Mui-
to gago.

Num determina-
do dia Caqui se di-
rige ao A. F. e per-
gunta:

- Vo-vo-cê sa-sa- 
be on-on-de tá a a 
cha-cha-ve de ro-
-ro-da do Fi-Fiat?

A. F. responde 
negativamente, 
apenas balançan-
do a cabeça, mos-
trando que não sa-
be onde está a tal 
chave.

Na sequência Ca-
qui faz outra per-
gunta:

- E vo-você sa-
-sa-be que-quem 
pode di-di-zer 
on-on-de ela es-
-es-tá?

A. F. repete o ges-
to negativo com a 
cabeça, mostran-
do que também 
não sabe.

Ao seu lado, um 
colega pergunta 
ao A. F. porque ele 
só respondeu com 
gestos, e não com 
palavras às per-
guntas feitas pelo 
Caqui. O esclareci-
mento veio rápido:

- É que-que se eu 
res-respondo ga-
-gaguejando ele 
va-vai achar que 
que eu tô ti-tiran-
do sarro de-dele...

Alaerte Menuzzo

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ

AUTOR DO TEXTO

Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória

Lázaro Milan e a esposa Conceição 
numa Festa Junina do Recreativo

Lázaro Milan e Décio Ribeiro Borges

QUINTA-FEIRA, 15 DE DEZEMBRO DE 2022 PÁGINA 09

Tribuna Memóriatribunaliberal.com.br

jornaltribunaliberaldesumare

Tribuna Liberal

virou agricultor. Acabou 
morrendo num desastre 
rodoviário no Rio Gran-
de do Sul, nas proximi-
dades de Pelotas.

Elizabeth casou-se 
com Alceu Rohwedder, 
um contabilista que 
trabalhava na Prefeitu-
ra e acabou se tornan-
do vereador na primei-
ra Legislatura da Câma-
ra Municipal de Suma-
ré (1955 a 1958). Depois 
de abandonar a políti-
ca, Alceu seguiu a car-
reira do pai Guilherme 
Rohwedder e virou agri-
cultor. Foi uma das pri-
meiras pessoas a plan-
tar tomate estaqueado 
em nosso município. De-
pois do sucesso inicial 
comprou uma fazenda 
em Pirassununga, onde 
vive hoje com a família. 

Julieta casou-se com 
Denis Escalhão (Nê), 
que começou um prós-
pero negócio de açou-
gues no Rio de Janeiro, 
juntamente com o irmão 
Odair. Mudou-se para lá 
com a família. O negó-
cio prosperou e eles aca-
baram formando uma 
respeitável rede de casas 
de carnes naquela capi-
tal. Nessa evolução aca-
baram adquirindo, com 
o empresário Geraldo 
Moacir Bordon, um tra-
dicional frigorífico na 
cidade de Barretos-SP, 
que estava com as ativi-
dades paralisadas. Nê, o 
cunhado, convidou Lazi-
co para gerenciar o em-
preendimento. Com isso, 
a família Lázaro Milan 
mudou-se para lá. Nos-
so focalizado restaurou 
o antigo Frigorífico Mi-
nerva e se tornou seu ge-
rente, até se aposentar. 

Mesmo com a nova 
atividade, Lazico vinha 
sempre para Sumaré, pa-
ra rever os parentes da es-
posa e os amigos do Clube 
Recreativo Sumaré. 

Os amigos dos Vetera-
nos, até seu falecimen-
to, no dia 20 de junho de 
2007.

ram Manoel Affonso de 
Vasconcelos (o advoga-
do Doutor Maíto) e Clo-
doaldo Gomes Barroca 
(o Clodinho). 

Na sua juventude La-
zico e a família, compos-
ta dos pais e os irmãos 
Alécio Milan (Lé), Julie-
ta Milan e Elizabeth Mi-
lan, já tinham mudado 
para Sumaré. O pai, um 
pequeno construtor, vi-
via dessa profissão. 

Lazico acabaria en-
contrando trabalho em 
Campinas, numa so-
ciedade com o Dr. Maí-
to – a Camisaria Mode-
lo, uma pequena fábri-
ca de confecções, insta-
lada na Rua 13 de Maio, 
bem em frente à antiga 
Relojoaria Chinelatto. 
Foi com esse comércio 
que o sócio Maíto come-
çaria a namorar a filha 
do dono da Relojoaria, a 
Elifas Chinelatto (Lifi-
nha), com quem acaba-
ria se casando. A Cami-
saria cresceu nas mãos 
do Lazico e acabaria se 
mudando para um pré-
dio melhor, na Rua Sal-
danha Marinho.

VIDA EM SUMARÉ
Lazico estudava em 

Campinas na Acade-
mia São Luiz. Formou-
-se contador, atividade 
que praticamente nunca 
exerceu. Casou-se com a 
Conceição e com ela te-
ve três filhos: Paulo Ta-
deu Milan, Cássia Helena 
Milan e Elizabeth Milan. 
Morava em Sumaré, na 
Rua Ipiranga, depois na 
Antônio do Valle Mello, 
mas sempre trabalhan-
do em Campinas. 

Na nossa cidade tinha 
uma vida social ativa, 
principalmente no Clube 
Recreativo Sumaré. Par-
ticipou de diversas dire-
torias, como vice-presi-
dente, diretor ou colabo-
rador. Era um frequenta-
dor assíduo das promo-
ções na sede social, prin-
cipalmente nas festas ju-
ninas e nos carnavais. 

No clube acabaria 
dando uma contribui-
ção valiosa ao se tor-
nar um dos criadores do 
Grupo de Veteranos do 
futebol. O fato foi inu-
sitado e importante na 
História do Recreati-
vo. Teve uma época em 
que o Estádio Luiz Fru-
tuoso ficou interditado 
por causa de uma gran-
de reforma procedida – 
troca de gramado, co-
locação de alambrados, 
reforma da arquibanca-
da, construção de túnel 
subterrâneo. 

Para quem praticava 
futebol, o jeito foi jogar 
nos vários campos da ci-
dade. Uma solução dife-
rente surgiu por suges-
tão do amigo Clodoaldo 
Gomes Barroca, o “Clo-
dinho”. Ele achou um es-
paço para a prática desse 
esporte no pequeno sítio 
do sr. Arlindo Gonçalves, 
onde hoje é o Parque Pri-
mavera. Todos os sába-

dos um grupo de amigos 
ia jogar futebol naquele 
local, num campinho im-
provisado. Foi aí que sur-
giu a ideia de criar um ti-
me de jogadores vetera-
nos do clube. Lazico, Ro-
nald de Souza, José da 
Silva de Castro Filho e 
Pedro Gigo foram seus 
idealizadores; o Vetera-
nos se tornaria um ver-
dadeiro clube dentro do 
Clube Recreativo Suma-
ré. O grupo existe e está 
ativo até hoje. 

A diretoria que promo-
veu a reforma do Estádio 
tinha o amigo Ronald de 
Souza como presidente e 
Lazico como vice.

VIDA EM BARRETOS
Lazico tinha três ir-

mãos: Alécio, Julieta e 
Elizabeth. 

Alécio, o “Lé”, casou-
-se com Clarice Xavier e 
foi trabalhar numa casa 
de carnes do cunhado, 
no Rio de Janeiro. Depois 



CAÇADORES DE SUMARÉ JOSÉ BIANCALANA

NEIDE SQUARIZZI

GUARANI DE SUMARÉ

Foto da década de 1950, de um grupo de caçadores de Sumaré. 
Nessa época, em alguns lugares de Sumaré e mesmo da 

região era possível praticar esse esporte. Vemos, da esquerda 
para a direita: Antônio Luiz Bazan, Sebastião Blumer, (...), 

Valter Antônio Dian e Valdimir José Foffano (Neso).

Fotografia 
da década de 
1920, de José 
Biancalana, 
filho do 
imigrante 
italiano 
Francisco 
Biancalana. 
José, que era 
conhecido na 
comunidade 
pelo apelido 
de “Bepino”, 
tinha acabado 
de voltar da 
Itália, onde 
fez seus 
estudos. Mais 
tarde ele seria 
vereador 
na Câmara 
Municipal 
de Sumaré, 
em sua 1ª 
Legislatura 
(1955 a 1958).

Neide 
Squarizzi 
foi uma das 
primeiras 
funcionárias 
da Prefeitura 
Municipal 
de Sumaré, 
juntamente 
com Marisa 
Biancalana, 
que está com 
ela na foto. 
Ela morreu 
em 1970, com 
34 anos de 
idade. Carlos 
Henrique 
Nascimento, 
ainda 
menino, 
completa a 
foto.

O Guarani de Sumaré foi o clube que mais conquistou 
campeonatos amadores de futebol em Sumaré. Esta é uma das 

melhores formações do time, em foto do final da década de 1960, 
tirada no antigo Estádio Luiz Frutuoso. Vemos de pé, da esquerda 
para a direita: Ditão (técnico), Demóstenes, João, Almir Antônio, 

Laércio Deodato, Jamil Palioto, Antonio Carlos Serra (Total), 
Antonio Zeola Filho e Alvino Albanezzi (Presidente da Liga 

Sumareense de Futebol). Agachados, na mesma ordem: (...), Isaac, 
Ozail Tardio (Lilin), João Francisco Serra e Ary Antônio. 

FRANCISCO DUARTE

MATIAS ANTONIO DE SOUZA

Francisco 
Duarte era 

conhecido na 
comunidade 

como 
“Chicão”. 

Era taxista. 
Foi também 

um grande 
raquetista 

e jogador 
de futebol 

do Alliança 
além de um 

conhecido 
músico. 
Morreu 

de forma 
trágica, no 

dia 11 de 
novembro 

de 1953, com 
apenas 45 

anos de idade.

Matias Antonio 
de Souza 

era filho de 
Aristides 

de Souza e 
Eglantina 

Bianchi 
de Souza 

(Ninucha). 
É irmão de 
Ronald de 

Souza, Aristides 
José de Souza 

(Tidinho) e 
da maestrina 

Mildred de 
Souza Lara 

(Neguita). 
Matias foi 

despachante 
policial e 
vereador 

na Câmara 
Municipal de 

Sumaré na 6ª. e 
7ª. Legislatura 

(1973 a 1982).

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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